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西宁特殊钢股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担法律责任。 

一、投资者关系活动类别 

□特定对象调研 

□分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观  

业绩说明会 

□其他 

二、投资者关系活动情况 

活动时间：2025 年 6 月 18 日下午 15:00-17:00 

活动地点：深圳市全景网络有限公司提供的网上全景路演平台

（网址：http://rs.p5w.net/）。 

参会单位及人员：以网络互动的方式线上参与青海辖区上市公司

2025年网上投资者集体接待日暨 2024年度业绩说明会的投资者。 

上市公司接待人员：常务副总经理张伯影先生、副总经理兼财务



总监周泳先生、董事会秘书焦付良先生、证券事务代表汪文孝先生。 

三、投资者关系活动主要内容 

1、问题：公司今年钢的产量和销量跟去年比有啥变化？是多卖了

还是少卖了？ 

尊敬的投资者您好，2024 年，公司铁产量 127.68万吨，同比增

幅 90.25%；钢产量 139.69 万吨，增幅 89.17%；钢材产量 135.71 万

吨，同比增幅 94.63%，产能利用率显著提升。感谢您对公司的关注。 

2、问题：当地政府对本地钢铁企业有啥支持吗？比如减税或者

给补贴？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司一直以来得到了当地政府的大力

支持，并积极争取各项税收优惠政策及政府补助。感谢您对公司的关

注。 

3、问题：建龙资产注入啥时候开始啊高管您好？  

回答：尊敬的投资者您好，公司如有钢铁资产等注入计划，拓展

公司钢铁业务将按照监管部门相关规定履行披露义务，感谢您对公司

的关注。 

4、问题：下游客户（像盖房子的、做机械的这些）需求有没有

变？公司有没有跟着调整产品？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司主要品种有碳结钢、碳工钢、合

结钢、合工钢、轴承钢、模具钢、不锈钢、弹簧钢八大类。公司一直

按照客户要求调整品种结构，积极开发新品种已满足市场需求。感谢

您对公司的关注。 

5、问题：客户对钢材质量要求有没有变高？  

回答：尊敬的投资者您好，客户对钢材的质量越来越高，公司以

产品质量为生命线，在人、财、物方面大力支持，确保产品和售后服

务高质量发展。感谢您对公司的关注。 

6、问题：公司的老设备多不多？有没有计划换新的？换的话需

要花多少钱？ 



回答：尊敬的投资者您好，公司已按照年度计划逐步推进设备的

更新改造，技改及项目投资计划请查阅公司发布的投资计划公告。感

谢您对公司的关注。 

7、问题：今年扭亏为盈的目标可以实现吗？ 

回答：尊敬的投资者您好，2024 年公司实现营收 57.17 亿元，

同比增长 15.75%，业务规模扩张。扣非净利润亏损 9.57亿元，经营

业绩面持续向好，亏损面较上年大幅收窄。2025 年按既定目标狠抓

生产经营，具体业绩请关注公司发布的定期报告。感谢您对公司的关

注。 

8、问题：现在钢铁市场行情不太好，公司有没有想办法让产品

更好卖？ 

回答：尊敬的投资者您好，目前，公司以恢复生产经营、快速提

升盈利能力、多措并举已恢复经营活力，同时恢复电渣、750 开坯、

模铸生产线，打通电渣+轧材工艺等一系列工艺，提升产品品质和质

量。感谢您对公司的关注。 

9、问题：目前公司的矿产自给率是多少？原料成本控制是什么

水平？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司目前无自有矿山。公司通过整合

管理架构、优化采购与销售平台、引入控股股东成熟管理体系等措施，

降低运营成本，强化降本增效与盈利能力提升。感谢您对公司的关注。 

10、问题：环保要求越来越严，公司为了达标花了多少钱？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司将在建龙集团的带领支持下，坚

定不移的发展特钢产业，已开展环保升级改造，已在年度投资计划中

披露相关预计投资金额。感谢您对公司支持。 

11、问题：同行其他钢铁公司现在过得咋样？西宁特钢和它们比

有啥厉害的地方？ 

回答：尊敬的投资者您好，2024 年，钢铁行业形势复杂严峻，

特钢行业将迎来新契机，随着我国推动产业转型升级，装备制造、新



能源、航空航天等高端制造业崛起，拉动了对特殊钢的需求，特钢进

口替代需求也在增长，为特钢行业向高端发展提供广阔空间。西宁特

钢作为西部特钢企业，虽产量大幅增长，但受行业整体低迷影响，仍

处于亏损状态，未来行业整合及向高端转型的趋势，对其既是挑战也

是机遇。感谢您对公司的关注。 

12、问题：公司有没有想过走绿色路线？比如用回收材料或者

减少污染？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司一直注重安全环保方面的工作，

同时履行企业社会责任，2025 年公司实施环保升级改造，减少企业

污染，打造绿色钢铁企业。感谢您对公司的关注。 

13、问题：普通人买你们股票的话，主要风险是啥？公司有没

有啥办法把这些风险降到最低？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司注重市值管理，如有相关计划涉

及应披露事项，将严格按照相关规则履行信息披露义务，感谢您对公

司的关注。 

14、问题：公司有没有打算做新产品？比如更耐用或者更环保

的钢材？ 

回答：尊敬的投资者您好，公司充分发挥公司博士后科研工作站

作用，完成高强螺栓用钢、高端钎具用钢、贝氏体非调质钢开发等多

项产品质量提升、新产品开发工作，不断提升公司产品创新能力。感

谢您对公司的关注。 

 

 

 

 

西宁特殊钢股份有限公司董事会 

2025年 6 月 18日 


